# Universidad de Piura

La Universidad de Piura, obra de apostolado corporativo del Opus Dei, se hizo realidad gracias al esfuerzo y aliento de su fundador y Primer Gran Canciller, San Josemaría Escrivá de Balaguer. Tiene como misión dar vida a una auténtica comunidad de maestros y alumnos, en la cual se cultiven todos los saberes a un nivel científico, iluminados por la fe cristiana, para ponerlos al servicio de la sociedad.

La Universidad de Piura inició sus actividades el 29 de abril de 1969 y a lo largo de los años ha consolidado un reconocido prestigio por su rigurosidad académica, nivel de exigencia y calidad institucional. Se propone favorecer la formación profesional y humanística de sus alumnos, armonizando la especialización con una visión constructiva y de aporte hacia la sociedad.

El esfuerzo académico de la universidad se centra especialmente en la formación integral de sus alumnos; promover y divulgar la investigación científica en todos los campos del saber humano; fomentar la sensibilidad social para mantener una gran atención a los problemas del hombre y de la sociedad, orientando la investigación y el estudio a la solución de dichos problemas.

# Organización

Actualmente, cuenta con:

Dos Campus: Piura y Lima.

- 6 facultades: Ciencias de la Educación, Ingeniería, Derecho, Ciencias Económicas y Empresariales, Comunicación, y Ciencias y Humanidades.
- 14 programas académicos.
- Una Escuela de Dirección de Empresas, PAD.
- Un Instituto de Ciencias para la Familia y un Área Departamental de Ciencias Biomédicas.
- Un Centro de Idiomas.
- Más de 4 mil egresados de las carreras de pre y post grado.
- 4000 alumnos en Campus Piura y 2000 en Campus Lima.

### Los profesores

La universidad de Piura cuenta con catedráticos de gran nivel académico; la mayoría ha realizado estudios de postgrado en universidades de América y Europa. Se trata de profesionales dedicados a tiempo completo a la investigación y enseñanza de los campos de especialización de cada una de las carreras brindadas en esta casa de estudios

Actualmente, la Universidad de Piura cuenta con más de 250 profesores a tiempo completo dedicados a la investigación y enseñanza.

- 50% licenciados.
- 25% con estudios de Maestría en América o Europa.
- 25% con estudios de doctorado.

#### Los alumnos:

Un aspecto que distingue a la Universidad de Piura es la enseñanza personalizada y la asesoría académica que brinda a sus alumnos. Cada universitario puede escoger al asesor que desee, entre los profesores de su Facultad, que le proporcione información y lo oriente para aprovechar mejor su paso por la universidad.

El asesor ayuda al alumno a definir su vocación profesional y sus objetivos personales. Es el alto porcentaje de profesores a tiempo completo -hay un profesor por cada 13 alumnos- lo que hace posible este trato personalizado, garantía de una formación auténticamente universitaria, en un clima de estudio, amistad y diálogo.

La Universidad de Piura mantiene convenios de cooperación con instituciones educativas de los cinco continentes, que impulsan el desarrollo científico de profesores, investigadores y alumnos.

# Actividades de proyección social:

La Universidad de Piura procura mantener esa dimensión humana, cristiana y de servicio de su fundador que se expresa en cada una de las actividades sociales que realizan los trabajadores y alumnos que conforman la Universidad. Todas ellas significan un aporte a la sociedad y, con ésta, a la cultura, educación, salud, recreación y mejoramiento de la calidad de vida del entorno.

Entre las actividades se destacan importantes proyectos como el de "Chalaco", que tiene como fin contribuir a la mejora de los recursos naturales y calidad de vida de pobladores de la sierra de Piura; el programa "Mejora de la salud materno-infantil en el Medio Piura y Algarrobos" con el objetivo específico

de mejorar el nivel de Atención Sanitaria a personas con escasos recursos económicos; el proyecto "Lalaquiz" para optimizar las condiciones de saneamiento básico de la población; el proyecto "El Alumbre" con el objetivo de mejorar la salud básica de los caseríos de Lancones a través de la implementación de servicios de saneamiento; campañas médicas a cargo del Área Departamental de Ciencias Biomédicas, y otros. El Instituto de Ciencias para la Familia es la respuesta de la Universidad al reto del conocimiento teórico y práctico de todos aquellos temas que conciernen al ser y a la dinámica de la familia. Implica pasar del buen deseo de hacer cosas a favor de la familia a lograr que se entienda de forma práctica la estructura de la persona, las dinámicas tendenciales humanas como el amor, el matrimonio y las relaciones

interpersonales que componen la consanguinidad, entre otros.

# Mejores personas, mejores profesionales

La Universidad de Piura bajo el lema: *Mejores personas, mejores profesionales* quiere lograr la formación de la persona en todos los ámbitos de la vida, para que ésta sea capaz de mejorar la calidad de vida del entorno en el que se desenvuelve y sobre todo, de sensibilizarse con los problemas de la sociedad para que pueda buscar solucionarlos.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-pe/article/universidad-de-piura/</u> (03/12/2025)